

# BREBIÈRES INFOS



## Brebières Terre d'élégance

Vous étiez 800 personnes à l'occasion de la superbe soirée de gala de l'élection de Miss Brebières 2025 ! **Félicitations à notre nouvelle et magnifique Miss Brebières 2025 Amandine Ledhé**, qui représentera la ville tout au long de l'année, ainsi qu'à l'élection de Miss-Nord-Pas-de-Calais le 27 septembre prochain ! D'ici là, vous pourrez la retrouver très prochainement lors des événements de Brebières.

Félicitations également aux dauphines :  
 1ère Dauphine : Farah Jarmouni  
 2ème Dauphine : Valentine Wagret  
 3ème Dauphine : Lola Pary  
 4ème Dauphine : Marie Prudhomme

Encore bravo à l'ensemble des candidates pour leur superbe prestation !

## EDITO DU MAIRE

BREBIÈRES : L'EXCELLENCE BUDGÉTAIRE

Chères Brebiéroises, chers Brebiérois,

Le 9 avril dernier, j'ai réuni le Conseil Municipal de Brebières pour adopter le dernier budget de cette mandature.

Comme vous pourrez le constater (cf. page 2), tous les indicateurs sont au vert : **Brebières affiche aujourd'hui une situation financière particulièrement saine.** Il y a cinq ans encore, notre commune était placée sous la tutelle de la Chambre régionale des comptes, conséquence directe d'une gestion défaillante de l'ancienne majorité.

Cinq ans plus tard, malgré un contexte difficile entre crise sanitaire, envolée des coûts de l'énergie et inflation, **nous avons su redresser la barre.** L'excédent budgétaire a été multiplié par cinq, preuve d'une gestion rigoureuse et responsable.

Mieux encore, **nous avons redonné du pouvoir d'achat aux Brebiérois** : baisse des tarifs de la cantine et de la garderie, soutien au permis de conduire, augmentation des bons alimentaires et des aides scolaires, gratuité de la médiathèque... Le tout sans toucher au taux de la taxe foncière (38,97%), resté stable, alors même que la moyenne départementale a augmenté (48,91% pour la même strate départementale)

Enfin, les services publics ont été consolidés et améliorés, au bénéfice de toutes et tous.

Cette gestion sérieuse, à l'opposé des dérives du passé, nous permet aujourd'hui d'envisager l'avenir avec confiance, de préparer sereinement les projets à venir et d'assurer à nos enfants un futur solide.



Avec toute mon affection,

Lionel David,  
 Votre Maire.





## Des finances au top !



### QUE RETENIR DU BUDGET 2025 ?

voit le 09/04/2025

- Excédent budgétaire** (fonctionnement et investissement) **> 5 millions d'€** (2019 : 1,15 million d'€).
- Taux de fiscalité stables** (pas d'augmentation des taux communaux lors de cette mandature). =
- Hausse des subventions** aux associations afin de les accompagner dans leur développement (près de 63 000 €). ➔
- Investissements de 2,1 millions d'€ en 2025** avec notamment les premiers travaux du Château Prévost (halles couvertes, médiathèque...)
- Augmentation de 8,6 % de la bourse communale** (38 €). ➔
- Augmentation de 6 % de la participation financière pour les élèves des écoles** (53 €). ➔
- Remise d'une carte cadeau** aux collégiens lauréats du brevet des collèges (30€). +

## Analyse de la situation financière de la commune selon la DGFIP (trésorerie)

Dans son dernier rapport d'avril 2025, la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) a dressé **un état des lieux très favorable de la situation financière de la commune**, mettant en lumière une gestion rigoureuse et tournée vers l'avenir :

*"La forte trésorerie et les placements en compte à terme illustrent une gestion proactive visant à optimiser les ressources disponibles et à sécuriser des revenus complémentaires. La commune affiche de nombreux points forts qui permettent d'aborder les engagements à long terme avec une perspective positive et contrôlée."*

**En parallèle, la DGFIP met en avant la pertinence des investissements engagés ces dernières années :**

*"Les investissements sur 5 ans témoignent d'une dynamique de modernisation et de soutien aux projets structurants pour la collectivité, qui pourrait renforcer l'activité locale et générer des bénéfices à moyen et long terme."*

Ces investissements, traduisent une volonté affirmée de faire évoluer la commune dans une logique durable. Cette orientation permet de soutenir l'attractivité du territoire, de favoriser le tissu économique local et d'améliorer le cadre de vie des habitants. Enfin, le rapport souligne la robustesse globale des finances communales :

*"La commune jouit d'un niveau de trésorerie et de fonds de roulement conséquents, qui constituent un gage de sécurité et de flexibilité financières. Cette solidité lui permet d'investir tout en maintenant une capacité d'autofinancement positive qui assure le service de la dette. Cette approche équilibrée doit permettre à la commune de soutenir son développement et la qualité de services aux administrés."*



## Ouverture de la Friterie Brebiéroise

Monsieur et Madame Schmitt ont récemment ouvert La Friterie Brebiéroise. Cette enseigne prend la relève de l'ancienne friterie Pic'Frites, bien connue des habitants, sur la Place des Héros.

Les premiers retours des clients sont très positifs, et la friterie semble déjà **s'imposer comme un nouveau rendez-vous apprécié des Brebiérois !**



## Agence de mariage



Besoin d'aide pour faire de votre mariage le plus beau jour de votre vie ? Pour cela, Brebières accueille une nouvelle entrepreneuse Madame Jennifer Thery.

Grâce à son entreprise "Marry Jenn", elle accompagne ses clients dans l'organisation des mariages.

## Nouvelles cellules

Le projet avance à grands pas du côté de la zone commerciale ! Les cloisons internes des futures cellules commerciales sont désormais posées, marquant une nouvelle étape dans l'aménagement du site. **Les premiers commerçants vont pouvoir entamer l'installation de leurs espaces dans quelques jours/semaines.**



## Commémorations des 80 ans de l'armistice de la Seconde Guerre mondiale

La ville de Brebières a commémoré **le 80ème anniversaire de la victoire des forces alliées en 1945**, lors d'une cérémonie présidée par Monsieur le Maire Lionel David. Étaient présents les élus du conseil municipal et du Conseil Municipal Junior (CMJ), Monsieur Lucien Paillié, président des ACPG-CATM, les membres des associations d'anciens combattants, les gardes d'honneur de Notre-Dame de Lorette, ainsi que les élèves de l'école Curie-Pasteur, accompagnés de leurs enseignants, ainsi qu'un public venu en nombre se recueillir.

L'association des donneurs de sang, le Réveil Musical et les colombophiles ont également contribué à la solennité de ce moment de mémoire.





## Carnaval des écoles

Les enfants des écoles Curie-Pasteur et Saint-Exupéry ont fêté le carnaval dans la joie et la bonne humeur ! À l'école maternelle Saint-Exupéry, les petits déguisés en abeilles ont défilé de la cour jusqu'à la salle Moreau, où ils ont dansé, joué et profité d'un moment festif. À l'école Curie-Pasteur, les élèves ont défilé costumés dans les rues de Brebières, avant de rejoindre la

Place des Héros pour profiter des animations proposées par le 41<sup>e</sup> Régiment de transmissions de Douai, présent à l'occasion du Championnat National de cyclisme Armée et Police.

Un grand merci à l'association des parents d'élèves, aux bénévoles et à la Police Municipale pour leur engagement dans ces belles magnifications.



## La chasse aux œufs de Pâques

Comme le veut la tradition, les cloches de Pâques ont déposé de nombreux œufs en chocolat sur le terrain du stade municipal. Près de **400 enfants brebiérois ont répondu présents** pour participer à cette grande chasse aux œufs, organisée dans une ambiance festive et familiale. Après avoir rempli leurs paniers de douceurs, les enfants ont pu profiter des structures gonflables installées pour l'occasion, au grand plaisir des petits comme des grands.

Un grand merci au Comité des Fêtes pour l'organisation exemplaire de cet événement toujours très attendu.



## Parc éphémère de jeux gonflables

Une semaine d'amusement durant les vacances de Pâques pour les enfants venus en nombre à l'occasion du parc éphémère de jeux gonflables, faisant de cet événement, une fois de plus, **un véritable succès !**



## Rencontre avec le 41<sup>e</sup> Régiment de transmissions

Les élèves de l'école Curie-Pasteur ont eu la chance de vivre un moment unique en se rendant Place des Héros pour découvrir les démonstrations proposées par le 41<sup>e</sup> Régiment de transmissions de Douai.

**Cette rencontre citoyenne a permis aux enfants d'échanger avec les militaires**, de mieux comprendre leur mission et d'admirer les équipements présentés.

Un grand merci aux soldats pour leur accueil chaleureux, leur pédagogie et leur engagement au service de la Nation.





## Les enfants des écoles au cirque Zavatta

Les élèves de maternelle et de primaire ont pu assister à un très beau spectacle produit par le Cirque Achille Zavatta - Dubois et **offert par la municipalité.**

Merci aux artistes extrêmement talentueux d'avoir fait rire aux éclats et d'avoir émerveillé petits et grands.



## Cour de l'école Saint-Exupéry

Après la réfection totale de l'enrobé, 5 jeux thermocollés ont été installés dans la cour de l'école maternelle. Ainsi les enfants pourront profiter pleinement d'une cours de récréation ludique et colorée.



## Ducasse

La ducasse printanière, installée sur la Place des Héros a rassemblée petits et grands pour **une semaine d'animations festives, conviviales et familiale.**



## BREBIÈRES EN EFFERVESCENCE

## Brebières Rock Festival

Plus de **400 personnes** étaient réunies le vendredi 28 mars, pour une nuit de rock inoubliable à la Salle du Chatelet.

L'ambiance était électrique pour cette troisième édition du Brebières Rock Festival. *Les Spunboys* ont ouvert le bal avec leur rockabilly survitaminé, suivis de *Secret Garden and the Dusty Man* qui ont transporté le public dans un univers envoûtant. *Gallows Pole* a clôturé la soirée avec un hommage magistral à Led Zeppelin, faisant vibrer la salle au rythme de leurs riffs puissants.

Entre musique, convivialité et passion partagée, cette édition restera gravée dans les mémoires !





## Repas dansant de Moov & Dance

Énorme succès pour le retour du repas dansant de l'association de danse Brebiéroise avec **400 personnes** endiablées qui ont mis le feu toute la nuit à la piste de la salle Châtelet !

Entre une excellente carbonnade flamande, un superbe DJ et un public venu en nombre, tout était réuni pour passer une excellente soirée !

Un grand bravo à tous les bénévoles pour l'organisation de cette merveilleuse soirée. Bravo à tous !



## Soirée années 80

Les enceintes de la salle du Châtelet ont diffusé les meilleurs sons des années 80 le temps d'une soirée de folie, durant laquelle plusieurs centaines de personnes ont dansé et chanté ! Un grand bravo aux DJ, aux nombreux bénévoles du Comité des Fêtes, au service de sécurité et à la Police Municipale.



## Après-midi cabaret du BCB

Le dimanche 4 mai, la Salle du Châtelet s'est transformée en véritable temple du spectacle à l'occasion du Cabaret du Basket Club Brebières. Pendant plus de trois heures, le public a été transporté dans un univers de glamour, de magie et de performances éblouissantes avec des moments suspendu dans le temps et des paillettes plein les yeux. Au programme de cet après-midi exceptionnel : danses endiablées, acrobaties spectaculaires, numéros de mentalisme bluffants, et même un défilé de Miss merveilleusement habillées par notre toute première Miss Brebières Léonie Roger

**Les artistes, habitués des scènes de cabaret prestigieuses et des plateaux télé, ont livré un show digne des plus grandes revues parisiennes.** Bravo à eux !

Un grand bravo au BCB pour cette organisation sans faute et pour avoir offert aux Brebiérois un moment festif, élégant et plein d'émerveillement.



## Concert annuel du Réveil Musical

Samedi 5 avril, **les nombreux spectateurs de la salle du Châtelet ont pu se replonger dans l'univers des longs-métrages** tel que Pirates des Caraïbes, Jurassic Park, La Liste de Schindler, Star Wars... Un grand bravo à tous ces musiciens, qui par leur talent mettent notre commune au-devant de la scène encore une fois !





## Signature d'une convention avec le VAFC (club professionnel de football)

La ville de Brebières devient la première commune du Pas-de-Calais à rejoindre le programme SupportTerre du VAFC. Un partenariat a été signé entre Lionel David, Maire de la commune, et Yoann Godin, Directeur Général du club.

À travers cette collaboration, les jeunes brebiérois bénéficieront de visites privatives du Stade du Hainaut les jours de match, de places à tarif préférentiel et la commune, d'une visibilité renforcée pour ses événements municipaux via les médias du VAFC.

Ce partenariat est aussi sportif et bénéficiera à notre club de football, l'ASB, qui est aujourd'hui en pleine renaissance ! (la signature a eu lieu en présence de Mickaël Degelder, président de l'ASB, Arnaud Briois, Trésorier et Benjamin Nonni, entraîneur de l'équipe senior.)

**C'est également un partenariat commercial et humain** : « Le football est un vecteur social qui rassemble, et VA incarne cette dimension populaire qui nous parle. » Yoann Godin a souligné l'importance d'élargir l'ancrage territorial du club.

**Une belle dynamique se met en place entre Brebières et le VAFC**, au service des habitants et des passions partagées. Cela participe au fort développement sportif et associatif de notre ville (football, basket, cyclisme, danse...).



## Un nouveau pas pour le BCB

Monsieur le Maire Lionel David a répondu à l'invitation du Basket Club de Brebières pour découvrir le nouveau logo fraîchement peint au centre du parquet de la salle Anache.

Ce symbole fort marque l'attachement de la ville à ses clubs et à ses infrastructures. Grâce à ce nouveau sol, les entraînements comme les compétitions pourront désormais se dérouler dans un complexe sportif modernisé et de qualité, au service des sportifs brebiérois.

De plus, le BCB, en gagnant avec la manière à Condé, voit ses Seniors **assurer le maintien en D2 qu'ils ont rejoint cette saison !** Un grand bravo aux joueurs, coaches, et supporters !



## Championnat de France de cyclisme FCD-FSPN

Le 26 avril, la Ville a eu l'honneur d'accueillir le **Championnat National de Cyclisme FCD** (Fédération des Clubs de la Défense) et FSPN (Fédération Sportive de la Police Nationale). Une journée exceptionnelle placée sous le signe de la performance, du courage et de l'esprit de corps !



Nos remerciements chaleureux vont :

- Aux bénévoles pour leur dévouement,
- Aux organisateurs pour leur formidable travail,
- Aux sponsors pour leur précieux soutien,
- Aux services de sécurité pour leur vigilance,
- Aux agents municipaux pour leur mobilisation,
- Aux officiels pour leur présence dans notre belle ville

Et tout particulièrement au 41 Régiment de transmissions pour leur participation active et leur soutien !

**Brebières est fière d'avoir accueilli cet événement d'envergure nationale**, symbolisant les valeurs d'engagement, de dépassement de soi et de solidarité portées par nos forces armées et de sécurité.



## Grand Prix de Brebières "Souvenir Van Der Stappen"

Sous un magnifique soleil, s'est déroulée la 3<sup>e</sup> édition du Grand Prix de Brebières (**qui a rejoint l'Élite nationale et le Challenge Raymond Poulidor**), organisée par l'association VDS Organisation, avec un parcours de 14,6 km emprunté 10 fois (pour un total de 146 km) par le peloton.

Un grand bravo aux organisateurs, aux cyclistes et à tous les participants : L'association Grand Prix de Brebières et son président Monsieur Christophe De Waele, l'ESEG Douai, les élus, les services municipaux...



Merci à tous les bénévoles et les nombreux signaleurs qui ont permis par leur professionnalisme de sécuriser le parcours, et sans qui la course n'aurait pas lieu.

Merci aux communes de Vitry-en-Artois, Noyelles-sous-Bellonne, Bellone, et aux maires partenaires (Madame Maryse Louis Duez, Messieurs Patrick Doyen, Bernard Gaudetroy, et Yves Legros pour la Communauté de Communes Osartis-Marquion) pour leur engagement sportif.

Félicitations à Mattéo Viardot (VC Rouen 76) qui a remporté, le Grand Prix de Brebières. Il a devancé Emilien Vandermeersch et son coéquipier Guillaume Adam.

Mattéo Viardot succède ainsi au Belge Wesley Van Dyck.

**Rendez-vous l'année prochaine, fin avril, pour la 4<sup>ème</sup> édition !**

